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MATUTINA RADIO 
Viernes 20 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
Cabeza. Las resistencias naturales al proceso de apertura de la información, están generando en 
algunas entidades, que las legislaciones estén tratando de hacerse a modo de los intereses locales. 
El comisionado por Jalisco, Héctor Moreno Valencia, manifestó esto en el marco de la reunión de 
la conferencia mexicana para el acceso a  la información pública, de la región centro-occidente. 
(MR) 
 
Cabeza. En  conferencia magistral denominada Los retos del estado mexicano en torno a las 
responsabilidades de los servidores públicos, Elizabeth Yáñez, Secretaria de acción ciudadana y 
normatividad de la Secretaría de la función pública, informó que el mayor reto de los servidores 
públicos es combatir la corrupción, porque es un problema que reduce el crecimiento y agrava la 
pobreza. (MR) 
 
Con el objetivo de generar propuestas que hagan posible que los órganos internos de control 
recuperen la confianza de la ciudadanía y formar conciencia entre los servidores públicos sobre el 
interés de ella, según Marcos Aguilar presidente del tribunal municipal de responsabilidades 
administrativas, se está llevando a cabo en Querétaro el segundo seminario nacional de 
responsabilidades de servidores públicos. (EL) 
 
Cabeza. En el marco del segundo seminario de responsabilidades de los servidores públicos, 
Marcos Aguilar, responsable del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, dio a 
conocer que este programa tiene el propósito de concientizar a los funcionarios de la 
responsabilidad que adquieren al asumir su cargo. (MR) 
 
Cabeza. A partir de este 27 de junio, la facultad de ciencias políticas y sociales de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, en coordinación con el comité directivo municipal de Acción nacional, 
realizará el diplomado Liderazgo, autoridad, poder y servicio, dirigido a toda persona que esté 
interesada en la política, informó Ismael Becerra, presidente del comité directivo municipal de 
acción nacional. (EL) 



 
Cabeza. Con el propósito de acercar a la ciudadanía a la vida política, este 27 de junio, el PAN 
municipal y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro 
realizan el diplomado Liderazgo, autoridad y servicio. (MR) 
 
Cabeza. El PAN está perdiendo terreno electoral, debido a la manera como fue ganando en los 
últimos años, aseguró Rolando García Ortiz, ex Alcalde de Querétaro. Dijo que el blanquiazul 
debe trabajar en una visión a largo plazo, como condición indispensable para los gobiernos 
panistas. (MR) 
 
Cabeza. Se malinterpretó la función que desempeñara al frente de la secretaría de desarrollo 
agropecuario y como consejero nacional del PAN, como una actividad política. Sin embargo, nunca 
tuvo queja de los panistas al respecto, insistió Héctor Samuel Lugo Chávez, de lo cual habló 
relativamente poco en su libro. (EL) 
 
Cabeza. Quienes ya dejaron de ser funcionarios públicos no realizan proselitismo, sino que buscan 
estar cerca de la gente o cerca de la militancia, con la presentación de libros, festejando 
cumpleaños o realizando labor social, dice el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes. 
(MR) 
 
Cabeza. En estos momentos ni suspiro ni aspiro, señaló Alfredo Botello Montes, al enfatizar que 
queda un largo trecho por recorrer para la toma de decisiones en la búsqueda de contender en el 
proceso electoral de 2009. (MR) 
 
El PRI rechaza y exige que se deslinde de cualquier situación que involucre a sus regidores, en los 
correos electrónicos que los acusan de corrupción, además de que esta clase de campañas sólo 
confunden y alejan a la gente de las elecciones, aseguró Jacaranda López, secretaria general del 
tricolor. (EL) 
 
Cabeza. La Secretaria general interina del Comité Directivo Estatal del PRI, Jacaranda López 
Salas, comentó que con la guerra de panfletos que se está registrando en contra de la 
administración municipal, nadie sale beneficiado. No descartó que los ataques provengan del 
mismo partido político al que se agrede, es  decir, el PAN. (MR) 
 
Cabeza. Este viernes en la mañana estará en San Juan del Río, Andrés Manuel López Obrador, 
quien tomará la protesta a cerca de 250 brigadistas que se incorporarán a la campaña en contra de 
la reforma energética propusta por el gobierno federal. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. En una reunión con jóvenes empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, la Presidenta de la comisión de desarrollo urbano de la cámara de diputados, 
Adriana Fuentes, indicó que se analizaron las posibles modificaciones al código urbano, para 
desarrollar las construcciones verticales. Confió en que las adecuaciones sean aprobadas por la 
actual legislatura. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que hoy está en Querétaro Andrés Manuel López 
Obrador y para el 10 y 11 de julio viene nuevamente. Por lo pronto hoy dio entrevista a Ezequiel 
Martínez en Radio Universidad y en San Juan del Río da conferencia a la prensa… Ambientalistas 
de Querétaro y Alianza Campesina están hoy a la misma hora en el mismo lugar (en el 1810) para 
deslindarse del correo electrónico que saca sus trapitos al sol a los regidores. No es tanto una 
difamación, pues los datos son con registro público de la propiedad… En este caso, Marcos Aguilar 
se supone que está para juzgar las quejas de los ciudadanos, no para desacreditar anónimos; hasta 



se parece al presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. El problema es que quién 
le va a creer, si además depende de la presidencia municipal y ésta le paga y le da recursos para 
funcionar… Lo curioso del anónimo es que en un periodo de 20 días, todos los regidores 
adquirieron un terreno; es algo que debe investigarse… Dicen que este anónimo salió de las 
mismas entrañas del PAN… De acuerdo el proceso preelectoral empieza hasta el 25 de marzo, 
faltan 9 meses y ya salen los panfletos y las agresiones… En Dolores de Ajuchitlancito, Pedro 
Escobedo, elementos de reacción inmediata municipal golpearon a dos personas, padre e hijo. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. 550 niños en el Estado, participaron en el quinto concurso nacional de cultura turística 
infantil denominado, Atractivos turísticos de México, organizado por la Secretaría de turismo, tanto 
del gobierno federal como del gobierno estatal, informó Esther Carboney Echave. Los dibujos 
ganadores fueron enviados al DF para competir con dibujos de todo el país. (MR) 
 
Cabeza. El delegado de la Secretaría de economía, Manuel García Quintana, aseguró que no hay 
desabasto de alimentos. Dijo que 30 productos más se han  sumado al congelamiento de precios 
de la canasta básica que anunció este miércoles el Presidente Felipe Calderón Hinojosa. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Guadalupe Murguía, secretaria de educación en el Estado, atribuyó los abusos cometidos entre 
menores edad realizados en los últimos días, como un reflejo del entorno social, las vivencias 
familiares y las relaciones con su entorno, lo cual se ve reflejado en su escuela. (EL) 
 
Al dar a conocer el aumento en las denuncias que se han presentado ante la Comisión Estatal de 
los Derechos Humanos, de menores que agreden física y sexualmente a otros menores, la 
Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, señaló que se debe trabajar de manera 
integral con la comunidad, padres de familia y maestros, para que no surjan actos de violencia 
entre los menores en las escuelas. (MR) 
 
Cabeza. El objetivo del Quinto encuentro nacional de historiadores que se realiza en Querétaro, no 
conciste en llenar los grupos de personas, sino de reunir a la gente interesada en aprender y 
debatir los temas del segundo Imperio y la restauración de la República, comentó Concepción 
Lámbarri Malo, directora del museo de la restauración de la República. (MR) 
 

SOCIEDAD 
En las próximas semanas se espera que lleguen a Querétaro, 9 mdp, provenientes del fondo de 
desastres naturales, que se aplicarán a tres importantes proyectos. Entre ellos destaca la 
adquisición de un simulador de inundaciones, informó el director de gestión de emergencias de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gerardo Quirarte. (MR) 
 
Cabeza. Asegura Gerardo Quirarte que se han instalado más de 100 albergues en los 18 
municipios de la entidad, para enfrentar cualquier contingencia durante la presente temporada de 
lluvias. (MR) 
 
Gerardo Quirarte, director general de gestión de emergencias, en una conferencia de prensa dio 
a conocer que van a invertir 9 mdp de recursos federales,  para atender la temporada de lluvias 
este año. (EL) 
 
Con el objetivo de recaudar fondos para la fundación Merced, Ulil Quintanilla Nieto anunció las 
funciones de Teatro de El pirata Barba roja el 28 y 29 de junio, con el apoyo de cómicos de la 
legua. (MR) 
 



Vistazo Ciudadano desde la zona norte de Querétaro, poco antes de llegar a Pie de la Cuesta, 
delante de la nueva tienda Chedraui, donde se construyo el corporativo Santander. La ciudadanía 
habló porque no se explican de la larga fila que se hace en este corporativo financiero y lo que 
pasa es que dejan sus coches afuera porque no tienen lugar de estacionamiento, Hay muchas 
quejas de los comerciantes porque los trabajadores de este corporativo ocupan los lugares de 
estacionamiento de todos los comercios adjuntos y sobre la lateral de Bernardo Quintana, donde se 
supone que está prohibido el acenso y descenso de personas. La gente del corporativo Santander 
no da ninguna información para saber si son empleados de este corporativo los que se estacionan 
sobre la avenida. (EL) 
 
Entrevista. Pedro Alfonso Ochoa anuncia que se realizará el 13er encuentro familiar de 
nacimientos múltiples, del 17 al 19 de julio, pero ahora en la ciudad de Torreón Coahuila. Una de 
las ideas iniciales fue impulsar el turismo familiar. Tienen identificadas en el país, cuatro familias de 
sextillizos, que nunca han asistido, pero algunas de quintillizos sí han participado. La estadística de 
INEGI menciona que esa año hubo 2 millones 568 mil nacimientos, 32 mil de ellos, 
correspondientes a nacimientos de gemelos y mil 148 de tres o más. En el encuentro de este año, 
al igual que el anterior, el DIF apoya para recaudar ropa. Han logrado que la empresa Gerber en 
Querétaro, ayude con un año de alimentos a nacimientos múltiples de tres o más. Su teléfono es el 
211 3299. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Ricardo del Río Trejo, secretario de la contraloría de gobierno del Estado, hizo un llamado a 
quienes están haciendo correos electrónicos de denuncia, a que lo hagan de manera formal ante 
dicho organismo ya que aseguró, no tiene relevancia directa y deben ser materializados. (EL) 
 
El municipio de Querétaro anunció la postergación de la construcción del dren Juriquilla, debido a 
que las lluvias han ocasionado afectaciones en la obra de infraestructura. El secretario de obras 
públicas, Luis Vázquez Zepeda, añadió que debido a los escurrimientos, sería una 
irresponsabilidad continuar con la obra, ya que se pondría en riesgo las viviendas de la zona. (MR) 
 
Se suspenderán los trabajos del dren Juriquilla por esta temporada de lluvias, informó, Luís 
Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas municipales, quien aseguró que la obra queda 
completamente resguardada, evitando así causar daños a las viviendas aledañas. (EL) 
 
Entrevista. Joel Perea Quiroz, delegado municipal del centro histórico de Querétaro, en  el tema 
de los estacionamientos públicos, comenta que en particular si hay el interés de abrir un 
estacionamiento privado de servicio público, faltan algunos cajones de estacionamiento por la 
dinámica comercial, no solo son comercios, son oficinas, escuelas. Hay que darle prioridad para 
abrir estacionamientos y regularlo; se debe integrar la demanda básica y la turística. No hay una 
cifra exacta, la administración ha tomado las riendas en este sentido y se está trabajando para 
crear estacionamientos y cocheras. Es una realidad y un reto para que a mediano plazo se dé una 
solución sin sacrificar el centro histórico. Se está haciendo la invitación a la iniciativa privada para 
que invierta en el centro histórico. Hay mucho por hacer pero se necesita un poco de paciencia; el 
reto es tener una ciudad digna. (EL) 
 
En el municipio de Corregidora, Susana Garduño de Borja, Presidenta el DIF señaló que ya 
identificaron a siete familias en las comunidades de Jaral y El Bravo, susceptibles de afectaciones, 
por lo que ya se canalizan apoyos. (MR) 
 
Cabeza. Durante el primer informe de actividades del consejo municipal del medio ambiente en 
Corregidora, el Alcalde Germán Borja García dijo que se han formado seis consejos y se espera 
que al término de su gestión alcancen la meta de que haya 20 consejos. (MR) 
 



El Alcalde de Corregidora, Germán Borja García, al ratificar al secretario de servicios públicos 
municipales y al director del DIF, aseguró que serán dados de baja los funcionarios que no realicen 
su trabajo de una manera adecuada. (MR) 
 
Cabeza. 350 casos de violencia física y psicológica a mujeres se atienden de manera mensual, en la 
Procuraduría de la defensa del menor y la familia en el municipio de El Marqués, destacó 
Francisco Guevara Martínez, titular de la dependencia, quien  resaltó que en su mayoría las 
afectadas pertenecen a las comunidades de Chichimequillas, el Colorado y La Griega. (MR) 
 
En Dolores de Ajuchitlancito, Pedro Escobedo, elementos de reacción inmediata municipal 
presuntamente golpearon a dos personas, padre e hijo, al darles una fuerte golpiza. (MR) 
 
Entrevista. Gerardo Rodríguez Trejo, director de seguridad pública del municipio de Pedro 
Escobedo, niega que haya habido la agresión a estas dos personas. Fueron ellos quienes 
agredieron a la autoridad, al liderar un grupo de aproximadamente 30 personas que agreden a la 
gente que pasa por ahí. Ya fue a hablar con esta gente y les preguntó que cuál es el problema. 
Este hecho fue el domingo a las 9 de la noche cuando se recibió una llamada de emergencia y 
cuando iban pasando por ahí los apedrearon. Cuando 12 policías los iban a detener salió gente de 
todos lados con piedras y machetes. Afirma que al forcejear y con las piedras que lanzaban, 
lesionaron a estas personas. Señala que esta comunidad es altamente conflictiva y en esa casa 
específicamente se vende alcohol las 24 horas del día. Tiene un operativo que se llama Seguridad 
en tu comunidad, que no se ha implementado en esa comunidad, pues ya había hablado con ellos. 
Señala que al llegar a la dirección de la policía, se encontró con una policía deteriorada, sin 
equipamiento, sin conocimientos de negociación y en general en situaciones precarias, pero va a 
dejar una policía de calidad. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Fue detenida una persona por el rumbo del club campestre, que circulaba en un Torton, 
donde traía seis ejemplares de una planta conocida como Pata de elefante, que se encuentra en 
riesgo.  Este presunto responsable de un delito contra la diversidad, fue aprehendido por la PGR. 
(MR) 
 
Cabeza. 70% del total de las personas que intentan dejar las adicciones y que ingresan a una 
terapia para terminarla, logran una rehabilitación completa, dice el titular del consejo estatal contra 
las adicciones, Jaime Ponce Alcocer. Indicó también que de las personas que abandonan la 
terapia, 70% recae. (MR) 
 

AGRICULTURA 
María Gabriela Uribe Ramírez que desde hoy es dirigente de la agrupación perteneciente al PRI, 
Mujeres del campo, señaló que los apoyos gubernamentales son insuficientes para el desarrollo del 
campo. (MR) 
 
Cabeza. Aunque es difícil una cuantificación de miembros, se espera que este año la CNC pueda 
credencializar a por lo menos 50 mil personas de aquí a diciembre, aseguró el líder de esta 
organización, Juan Hernández Moreno. (EL) 
 
Cabeza. Juan Hernández Moreno, Secretario general de la CNC, adherida al PRI, aseguró que 
trabajan fuerte para fortalecer a su partido. Dijo que el 70% de los ejidatarios de Querétaro son 
simpatizantes de la CNC. (MR) 
 
Cabeza. Tras resaltar que de las 159 hectáreas sembradas en los dos últimos años, sólo son 
productivas 64%, el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia comentó que la política que se 



requiere para apoyar al sector, es transitar a un mecanismo de inversión pública y privada que 
garantice la tecnificación de la producción, elevar la producción y fomentar los cultivos para la 
alimentación. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
15 funcionarios son sujetos a procesos cada mes por faltas administrativas, de los cuales 10 son los 
que resultan sancionados luego del proceso legal, esto lo informó Ricardo del Río Trejo, 
secretario de la contraloría de gobierno del estado, quien dijo que entre estos últimos 10, ninguno 
es de primer nivel. (EL) 
 
Cabeza. En lo que va del año se ha sancionado a seis funcionarios públicos e inhabilitado a otros 
cinco en el Estado de Querétaro, por faltas de carácter administrativo, resaltó el Secretario de la 
contraloría, Ricardo del Río Trejo. Informó que actualmente están sujetos a proceso, 15 
servidores públicos más. (MR) 
 
El presidente del Tribunal superior de justicia, Jesús Garduño Salazar, informó que será a más 
tardar en 2 meses cuando se determine si se le concede o no el amparo al fraile acusado de abuso 
sexual contra un menor y así otorgarle el auto de libertad. Sin embargo aclaró que el proceso sigue 
y podría alargarse hasta un año para dictarle sentencia. (EL) 
 
La defensa del fraile Luis Quesada Mayer, acusado de violación equiparada a un menor de edad, 
renunció al recurso de apelación en contra del auto de formal prisión, confirmó el Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar, quien destacó que le queda recurrir a un 
proceso de amparo con la única posibilidad de aportar pruebas que puedan cambiar la sentencia. 
(MR) 
 

 


